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REUNIÓN DE EMERGENCIA 
 

Julio 2, 2024 

El Vicealcalde Carlos Ramírez, 

en conjunto con la 

Vicepresidenta del Concejo de 

Regidores, Leonora Oviedo, y la 

regidora Waleska Alcántara, 

encabezaron hoy una crucial 

reunión de coordinación del 

Comité de Emergencias 

Municipal, en preparación ante el 

posible paso del Huracán Beryl 

por el territorio nacional. 

La reunión contó con la 

participación activa de altas 

autoridades del Ejército de la República Dominicana, la Policía 

Nacional, el Hospital Municipal, Cuerpo de Bombero de Bánica y 

la Defensa Civil. Todas las instituciones presentes manifestaron su 

firme compromiso de trabajar de manera conjunta y coordinada 

para garantizar la seguridad de todos los ciudadanos ante cualquier 

eventualidad que pueda surgir como consecuencia de este 

fenómeno natural. 

El Vicealcalde Ramírez enfatizó la importancia de la preparación 

y la colaboración interinstitucional para enfrentar cualquier desafío 

que presente el Huracán Beryl. "Estamos tomando todas las 

medidas necesarias para proteger a nuestra comunidad", declaró. 

"La seguridad de nuestros ciudadanos es nuestra máxima 

prioridad." 

El Comité de Emergencias Municipal se mantendrá en sesión 

permanente y continuará monitoreando de cerca la trayectoria del 

Huracán Beryl. Se insta a todos los ciudadanos a mantenerse 

informados a través de los canales oficiales y a seguir las 

recomendaciones de las autoridades. 

JULIO  
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TALLER-ASAMBLEA SENSIBILIZACIÓN Y 

CAPACITACIÓN DE LAS MUJERES ELECTAS EN 

EL NIVEL MUNICIPAL 2024 (REGIÓN CIBAO 

NORDESTE). 

Julio 5, 2024 

La alcaldesa Yissell Santana 

participó activamente en el 

taller-asamblea de 

sensibilización y capacitación 

dirigida a las mujeres electas en 

el nivel municipal 2024 de la 

Región Cibao Nordeste, 

celebrado en el ayuntamiento 

de San Francisco de Macorís. 

Este importante evento tuvo 

como objetivo principal 

proporcionar a las líderes 

electas las herramientas y 

conocimientos necesarios para desempeñar sus funciones con eficacia y confianza, 

promoviendo así una gestión municipal más eficiente e inclusiva. 

Durante el taller, las participantes tuvieron la oportunidad de intercambiar experiencias, 

adquirir nuevas habilidades y fortalecer su liderazgo, abordando temas clave como la 

planificación estratégica, la gestión de recursos, la transparencia y la participación 

ciudadana. 

La alcaldesa Santana destacó la relevancia de este tipo de iniciativas para el 

empoderamiento de las mujeres en la política y la gestión pública. "Es fundamental que 

contemos con espacios de formación y capacitación que nos permitan desarrollar todo 

nuestro potencial y contribuir al desarrollo 

de nuestras comunidades", afirmó. 

El taller-asamblea contó con la 

participación de destacadas expertas en 

temas de género, liderazgo y gestión 

municipal, quienes compartieron sus 

conocimientos y experiencias con las 

mujeres electas. 

La alcaldesa Yissell Santana reafirma su 

compromiso con el fortalecimiento de su 

liderazgo y la promoción de una gestión 

municipal transparente, eficiente y 

participativa, en beneficio de todos los 

ciudadanos y ciudadanas. 
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OPERATIVO MÉDICO DE PREVENCIÓN 

DE CÁNCER DE MAMA 
 

Julio 6, 2024 

Más de 100 mujeres de las 

comunidades de Bánica, Pedro Santana 

y Sabana Cruz se beneficiaron del 

operativo de prevención del cáncer de 

mama realizado recientemente en la 

zona. 

Esta importante iniciativa fue posible 

gracias a la colaboración conjunta de la 

Fundación de Prevención contra el 

Cáncer (FUPRECA), el Servicio 

Nacional de Salud (SNS), el Hospital 

Municipal de Bánica y la Alcaldía 

Municipal de Bánica. 

El operativo brindó a las mujeres la oportunidad de acceder a exámenes médicos 

especializados y recibir información vital sobre la detección temprana y la prevención del 

cáncer de mama. La participación activa de la comunidad demuestra la creciente 

conciencia sobre la importancia de cuidar la salud y prevenir esta enfermedad. 

La Alcaldía Municipal de Bánica reafirma su compromiso con la promoción de la salud 

y el bienestar de todos sus ciudadanos, especialmente de las mujeres. Agradecemos 

profundamente a todas las instituciones involucradas por su invaluable apoyo en la 

realización de este operativo, que sin duda 

contribuirá a salvar vidas. 
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VISITA OFICIAL AL CÓNSUL 

DOMINICANO EN NEW YORK. 
 

Julio 11, 2024 

La alcaldesa de Bánica, Yissell 

Santana, realizó una visita oficial al 

Consulado General de la República 

Dominicana en Nueva York, 

acompañada por una delegación de 

alcaldes y técnicos de la 

Federación Dominicana de 

Municipios (FEDOMU). Durante 

el encuentro, se reunieron con el 

Cónsul General, Eligio Jaquez, 

para discutir nuevos proyectos y 

fortalecer la colaboración en 

beneficio de los gobiernos locales. 

La visita tuvo como objetivo 

principal explorar oportunidades de cooperación en áreas clave como el 

desarrollo económico, la educación, la cultura y los servicios sociales. 

Ambas partes expresaron su compromiso de trabajar conjuntamente para 

impulsar iniciativas que mejoren la calidad de vida de los ciudadanos tanto 

en Bánica como en las comunidades dominicanas en Nueva York. 

La alcaldesa Santana destacó la importancia de esta visita para establecer una 

comunicación directa y fluida con el Consulado, y así facilitar la 

implementación de proyectos que impacten positivamente en el municipio 

de Bánica. Asimismo, resaltó el papel fundamental de FEDOMU en la 

promoción del desarrollo local y la 

articulación de esfuerzos entre los 

gobiernos municipales. 

Por su parte, el Cónsul General Eligio 

Jaquez reiteró la disposición del 

Consulado de brindar todo el apoyo 

necesario a los gobiernos locales 

dominicanos y de trabajar en estrecha 

colaboración con FEDOMU para 

alcanzar objetivos comunes. 



 

 
 

5 

 

REUNIÓN CON LA 

DIRECTORA EJECUTIVA 

DE ONU-HABITAT, DRA. 

ANACLAUDIA ROSSBACH 
 

Julio 12, 2024 

La alcaldesa de Bánica, Yissell 

Santana, participó en una reunión de 

trabajo con la Directora Ejecutiva de 

ONU-Habitat, Dra. Anaclaudia 

Rossback. En esta reunión, también 

estuvo presente el presidente de 

FEDOMU y alcalde de La Vega, 

Kelvin Cruz, quien conversó con 

Anaclaudia sobre agendas, iniciativas, proyectos conjuntos 

y una posible nueva 

alianza entre ambas 

organizaciones. 
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XXII CUMBRE LATINOAMERICANA 

CELEBRADA EN LA COLUMBIA 

UNIVERSITY, NEW YORK. 

Julio 14, 2024 

La alcaldesa del municipio de 

Bánica, Yissell Santana, 

participó en la XXII Cumbre 

Latinoamericana celebrada en la 

prestigiosa Columbia University 

en Nueva York. Este evento de 

alto nivel reunió a los 

principales estrategas y expertos 

en marketing político de 

América Latina. 

Durante la cumbre, el presidente 

de la Federación Dominicana de 

Municipios, Kelvín Cruz, fue 

reconocido como "Alcalde del 

Año 2024", un galardón que 

destaca su liderazgo y contribución al desarrollo municipal en el país. 

La alcaldesa Santana aprovechó esta oportunidad para intercambiar ideas y 

experiencias con otros líderes 

locales, así como para conocer 

las últimas tendencias en 

estrategias de comunicación y 

gestión pública. Su 

participación en este 

importante foro reafirma su 

compromiso con la búsqueda 

de soluciones innovadoras para 

mejorar la calidad de vida de 

los habitantes de Bánica. 
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TALLER-ASAMBLEA SENSIBILIZACIÓN 

Y CAPACITACIÓN DE LAS MUJERES 

ELECTAS EN EL NIVEL MUNICIPAL 

2024 (REGIÓN CIBAO SUR). 

Julio 19, 2024 

La alcaldesa de Bánica, Yissell 

Santana, participó activamente en el 

Taller-Asamblea de Sensibilización 

y Capacitación de las Mujeres 

Electas en el Nivel Municipal 2024, 

enfocado en la Región Cibao Sur. El 

evento, celebrado en el 

ayuntamiento de Bonao, brindó a las 

líderes municipales las herramientas 

y conocimientos necesarios para 

ejercer sus funciones con eficiencia 

y confianza. 

Este taller, diseñado para empoderar a las mujeres en la política local, abordó 

temas clave como la gestión municipal, la comunicación efectiva, el 

liderazgo inclusivo y la promoción de la igualdad de género.  

La participación de la alcaldesa Santana en este evento reafirma su 

compromiso con el aprendizaje continuo y la búsqueda de soluciones 

innovadoras para los desafíos que enfrenta 

Bánica. Su liderazgo y dedicación son un 

ejemplo para las mujeres de todo el país 

que aspiran a ocupar cargos de 

responsabilidad en el ámbito público.  
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REUNIÓN CON NUESTROS ALCALDES 

PEDANEOS 
 

Julio 26, 2024 

Nuestra alcaldesa Yissell 

Santana sostuvo esta 

mañana una importante 

reunión con los alcaldes 

pedáneos de nuestro 

municipio. 

En dicha reunión se 

conversó sobre las 

problemáticas que se 

presentan en cada una de 

sus delegaciones y cuáles 

deben ser las soluciones a 

las mismas, de igual forma se acordó una próxima reunión 

donde se invite a las 

autoridades militares 

y policiales de 

nuestro municipio.  
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REUNIÓN CON LAS AUTORIDADES 

MILITARES, ALCALDES PEDÁNEOS Y 

MIEMBROS DE LA SOCIEDAD CIVIL DE 

NUESTRO MUNICIPIO. 
Agosto 1, 2024 

La alcaldesa Yissell Santana y la regidora 

Waleska Alcántara, sostuvieron una 

importante reunión con las autoridades 

militares de nuestro municipio, alcaldes 

pedáneos y miembros de la sociedad civil, 

donde abordaron la búsqueda de 

soluciones para mitigar los robos, 

vigilancia en nuestra carretera y un 

control migratorio más efectivo. 

 

POSICIONAMIENTO PARA LA 

AUTONOMÍA MUNICIPAL 
Agosto 7, 2024 

Nuestra alcaldesa Yissell Santana como tesorera miembro del consejo 

directivo de Fedomu, participó de una productiva reunión con alcaldes y 

alcaldesas de los municipios cabecera de provincias y los miembros del 

Consejo Directivo de Fedomu, donde se abordaron temas de alto interés para 

la municipalidad dominicana. 

Durante el encuentro, dirigido por el 

presidente de FEDOMU, Kelvin 

Cruz, se trataron temas cruciales 

como la reforma fiscal, la reforma 

constitucional, entre otros. 
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TALLER MERCADOS TRADICIONALES 

SALUDABLES 
Agosto 14, 2024 

La regidora Waleska Alcántara, en representación de la Alcaldesa Yissell 

Santana, participó en el 

taller sobre Mercados 

Tradicionales Saludables. 

Este taller, en el que 

también participaron 

miembros del equipo 

técnico de la alcaldía 

municipal, fue impartido 

por la Organización Panamericana de Salud, gracias al auspicio del 

Ministerio de Salud Pública, Ministerio de Agricultura y el Ministerio de 

Economía Planificación y Desarrollo. 

Con esta iniciativa se busca socializar la guía de buenas prácticas en 

mercados tradicionales de alimentos de la Región de las Américas y su 

importancia para garantizar la inocuidad de los alimentos que llegan a la 

mesa del consumidor, a través de mejoras en las infraestructuras básicas y 

las condiciones higiénico-sanitarias en dicho comercios. 
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TRANSFORMANDO LA GESTIÓN DE 

LOS RESIDUOS SÓLIDOS 
 

Agosto 14, 2024 

Nuestra alcaldesa Yissell 

Santana participó del acto de 

entrega de los Planes de 

Regulación de Sitios de 

Disposición Final de los 

Residuos Sólidos a 20 

municipios del país, por parte de 

FEDOMU y el Fideicomiso DO. 

Sostenible. 

Estos planes de regulación 

vienen a aportar herramientas 

básicas para el manejo de los 

vertederos. 

El acto fue encabezado por el director general del Fideicomiso DO 

Sostenible, Armando Paíno, recién nombrado ministro de Medio Ambiente, 

y Junior Peralta, secretario general de FEDOMU y alcalde de Nagua. 

 

TALLER PRESUPUESTO 

PARTICIPATIVO 

MUNICIPAL (PPM) 
Agosto 15, 2024 

En la continuación del plan de 

capacitaciones, FEDOMU Región El 

Valle realizó un taller sobre 

Presupuesto Participativo Municipal 

(PPM), en el cual participó nuestra 

encargada, Marfi Stephanie García. 

Dicho taller se realizó en el 

municipio de Las Matas de Farfán 

donde asistieron representantes de 11 

gobiernos locales; Ahí fueron 

ofrecidas orientaciones para mejorar las capacidades de funcionarios, 

técnicos y facilitadores de PPM con el interés de gestionar de manera 

efectiva y eficiente sus territorios. 
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El facilitador Leivan Díaz hizo énfasis en la promoción de la participación 

de los ciudadanos en las políticas públicas 

generadas a nivel local. 

FELICITACIONES 
Agosto 16, 2024 

Nuestra alcaldesa Yissell Santana felicita al Sr. 

Armando Paíno Henríquez por su reciente 

designación como Ministro de Medio Ambiente 

y Recursos Naturales. 

Paíno Henríquez es un abogado con una 

destacada trayectoria tanto en el sector privado 

como en el público. 

En el sector público, ha desempeñado diversos 

roles importantes. Desde 2014, ha sido asesor en 

materia legal de empresas e instituciones 

públicas. En 2016, se convirtió en asesor Jurídico Externo de la Cámara de 

Diputados de la República Dominicana. Más recientemente, en 2021, fue nombrado 

director ejecutivo del Fideicomiso Público-Privado para la Gestión Integral de Residuos 

Sólidos. 

 

FELICITACIONES 
 

Agosto 16, 2024 

Nuestra alcaldesa Yissell Santana felicita al Sr. 

Kelvin Cruz por su reciente designación como 

Ministro de Deportes y Recreación. 

Kelvin Cruz cuenta con una destacada 

participación en el área de deportes: 

• Fue presidente de la Asociación de 

Baloncesto de La Vega (ASOBAVE) 2013-

2015, en una gestión histórica que marcó 

precedentes en este deporte. 
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• Gerente general Club La Matica 2008-2012. Dos torneos ganados durante su 

gestión. 

• Director Regional de Deportes 2002-2004. 

• Gerente general Club Enriquillo 2002-2003, convirtiéndose en el ganador del 

Torneo Superior de Baloncesto de ese año. 

 

INAUGURACIÓN DE LA REMODELACIÓN 

DEL ESTADIO DE BÉISBOL ROBERTO-

AMPALLE-OVIEDO 
Agosto 24, 2024 

En el día de hoy el Lic. Ángel De La Cruz, Presidente de la Comisión 

Presidencial de Apoyo al Desarrollo Provincial, inauguró la remodelación 

del Estadio de Béisbol Roberto -Ampallé- Oviedo, por disposición del 

Presidente de la República Luís Abinader. 

La terminación de esta obra, la cual venía 

siendo reclamada desde hace varios años, es 

de gran importancia para el 

desarrollo deportivo de los niños y jóvenes de 

nuestro municipio y así se lo expresó nuestro 

cronista deportivo Héctor Gómez, quien tuvo 

a su cargo las palabras de agradecimiento en 

nombre de nuestros munícipes. 
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El Vicealcalde Carlos Ramírez en compañía de Manuel De Jesús Hernández, 

Presidente de la Sala Capitular, y de los regidores Waleska Alcántara y 

Alberto Valenzuela, le hizo entrega de un pergamino con la Resolución No. 

013-2024, mediante la cual nuestra Sala Capitular declara al Lic. De La Cruz 

como Hijo Distinguido del Municipio de Bánica, por sus aportes a nuestro 

municipio. 

EXPERIENCIA PUERTO RICO 2024 
Agosto 27, 2024 

Nuestra alcaldesa Yissell Santana estuvo participando de 

«Experiencia Puerto Rico 2024», conferencia 

internacional de Gobiernos Locales. 

Un evento que reunió a alcaldes, líderes de gobiernos 

locales y expertos en políticas públicas de Puerto Rico, 

Estados Unidos y América Latina. 

El objetivo de este encuentro es intercambiar 

experiencias de buenas prácticas entre los líderes locales 

de la región, con un enfoque especial en 

la innovación y el desarrollo sostenible. 

Se abordaron temas como: la 

transparencia, el cumplimiento de 

normativas, la ciberseguridad, la 

equidad de género, y las alianzas público 

-privadas.  
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REUNIÓN CON EL DR. MARIO LAMA, 

DIRECTOR EJECUTIVO DEL SISTEMA 

NACIONAL DE SALUD (SNS). 
 

Septiembre 2, 2024 

Nuestra alcaldesa Yissell 

Santana y Starlin Contreras, 

Alcalde del Municipio de 

Pedro Santana, sostuvieron una 

fructífera reunión con el Dr. 

Mario Lama, Director 

Ejecutivo del Sistema Nacional 

de Salud (SNS). 

En esta reunión se trató el tema 

del Hospital Municipal de 

Bánica, donde se nos aseguró 

que los trabajos para la 

culminación de su 

reconstrucción se reiniciarán en el primer trimestre del año 2025. 

Agradecemos al presidente de la República, Luis Rodolfo Abinader Corona 

por disponer, a través del SNS, la terminación de tan importante obra para 

los municipios de Bánica y Pedro Santana. 

Apreciamos la paciencia exhibida por nuestros munícipes, ante todos los 

inconvenientes que se han presentado en la reconstrucción de nuestro centro 

de salud, a la vez que valoramos el esfuerzo realizado por las diferentes 

instituciones y personalidades que nos han acompañado en nuestra lucha por 

la terminación de esta obra. 
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1ER FORO 

PRESUPUESTO 

PARTICIPATIVO 
Septiembre 5, 2024 

La tesorera del 

ayuntamiento municipal de 

Bánica Guillermina 

Rodríguez, en 

representación de la 

Alcaldesa Yissell Santana, 

participó en el 1er Foro 

sobre Presupuesto 

Participativo, el cual se 

llevó a cabo en el 

Ayuntamiento de Baní, y 

estuvo dirigido a alcaldes, encargados de presupuesto participativo y 

secretarios de los consejos de regidores, tuvo como objetivo principal 

promover la transparencia y participación ciudadana, compartiendo 

experiencias y buenas prácticas en la implementación del presupuesto 

participativo en los municipios. 

Dentro de los panelistas de este foro estuvieron el ayuntamiento de Baní, el 

Ayuntamiento de Villa Altagracia, el Ayuntamiento de Villa González, el 

Ayuntamiento de Bánica y el 

Encargado PPM FEDOMU Sr. 

Leivan Díaz. 

La tesorera Guillermina Rodríguez 

se hizo acompañar de Marfi 

Stephanie García, encargada de 

Presupuesto Participativo y 

Wilfrido Aquino, Técnico 

Informático de la Alcaldía.  

 



 

 
 

17 

JORNADA DE ILUMINACIÓN 
Septiembre 7, 2024 

El ayuntamiento municipal de Bánica 

realizó una jornada de iluminación de 

nuestras calles, por motivo de la 

celebración de nuestras fiestas 

patronales. 

Esta jornada, que se realizó gracias al 

Presidente Luís Abinader, el Ing. 

Máximo D¨Oleo, ETED y EGEHID, 

donde se sustituyeron todas las lámparas 

del alumbrado público que se 

encontraban en mal estado, lo que contribuye con la seguridad de nuestro 

municipio. 
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TALLER «ELABORACIÓN DEL PLAN 

OPERATIVO ANUAL (POA)» 
 

Septiembre 10, 2024 

La Liga Municipal Dominicana a través 

del Instituto de Capacitación Municipal, 

estuvieron impartiendo el taller 

«Elaboración del Plan Operativo Anual 

(POA)»; en el cual participaron nuestra 

encargada del área de Planificación y 

Desarrollo, Marfi Stephanie García 

Cepeda y las encargadas/representantes del 

área de compras y finanzas Marlegni 

Hernández y Damaris Trinidad Ramírez, 

impartido por los facilitadores: Beykel 

Custodio, Pedro Hernández y Stalin 

Ramírez. 

 

COMPROMISOS DE CALIDAD 

Septiembre 19, 2024 

Le presentamos a la ciudadanía los 

compromisos asumidos por nuestra alcaldía, 

como signataria de la «Carta Compromiso al 

Ciudadano 2023 – 2025». 

Este documento forma parte de la estrategia del 

Ministerio de Administración Pública (MAP), 

con el objetivo de eficientizar los servicios 

brindados a los ciudadanos. 
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RESULTADOS ENCUESTA SATISFACCIÓN 

SEMESTRE ABRIL 2024 – SEPTIEMBRE 

2024 
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PRIMER ENCUENTRO PARA LA 

CONFORMACIÓN DEL CONSEJO DE 

DESARROLLO MUNICIPAL 
Septiembre 26, 2024 

El señor Abraham Vargas, en representación del Ministerio de Economía 

Planificación y Desarrollo 

(MEPyD), realizó el primer 

encuentro de sensibilización 

para la conformación del 

Consejo de Desarrollo 

Municipal. 

En esta actividad, que contó con 

la participación del vicealcalde Carlos Ramírez y Leonora Oviedo, 

vicepresidenta del Consejo de Regidores, acompañados del equipo técnico 

de nuestra alcaldía, se socializó acerca de la importancia del Consejo de 

Desarrollo Municipal en la organización y participación efectiva de las 

comunidades y sus organizaciones, 

en la priorización de necesidades, 

problemas y sus respectivas 

soluciones, para el desarrollo integral 

del municipio.  
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FELICITAMOS A HÉCTOR GÓMEZ POR SU 

DESIGNACIÓN COMO DIRECTOR DE 

COMUNICACIONES DEL MINISTERIO DE 

DEPORTES Y RECREACIÓN (MIDEREC) 
 

Septiembre 30, 2024 

Esta designación es un 

reconocimiento a su ardua y 

galardonada carrera profesional en el 

periodismo deportivo y nos llena de 

júbilo porque una vez más pone en 

alto a nuestro querido Municipio de 

Bánica. 

 

Esperamos que este nuevo reto lo asuma con la responsabilidad y el 

entusiasmo que le caracteriza, a la vez que auguramos que siga cosechando 

éxitos. 


